



# Manifiesto de la Federación Internacional de Juventudes Liberales (IFLRY)

Última revisión: Estambul, Diciembre 2011

## Introducción

El Manifiesto de IFLRY es el documento central que resume los valores y creencias que unen a los jóvenes liberales, demócratas, radicales, centristas y libertarios que son miembros de la Federación Internacional de Juventudes Liberales.

### 1. El Individuo

El individuo es la causa y limitación de toda política. Es la causa, porque la política está allí sólo para cumplir su función donde los individuos no pueden equilibrar su interés por sí mismos. El individuo también establece los límites en la posesión de sus derechos humanos universales. La dignidad y la libertad del individuo son la base de nuestras ideas y conceptos políticos.

Todos son iguales en libertad, independientemente de su etnia, género, patrimonio, cultura, religión u orientación sexual. Es nuestro objetivo común defender la libertad del individuo donde es desafiada; donde se pierde, nuestro propósito es restituirla.

Estamos convencidos de que cada individuo necesita perseguir sus propias metas para la felicidad y vivir de acuerdo a sus propios conceptos, viviendo una vida satisfecha, con decisiones tomadas por sí mismo y con auto-responsabilidad.

La educación debe estar disponible para todos y es de la mayor importancia que esté libre de influencia política o religiosa. La educación de los individuos es de fundamental importancia para ellos y para la sociedad. El desarrollo individual es la base del pensamiento liberal, por lo que creemos que cada

individuo tiene talentos específicos que deben ser desarrollados.

## **2. La sociedad**

Los derechos del individuo libre también aplican para la cooperación voluntaria entre los individuos libres. En otras palabras: una sociedad liberal es una sociedad civil, con clara separación entre la religión y el Estado, donde las personas disfruten de la libertad de reunión pacífica y de asociación, de libertad de expresión, de libertad de identidad cultural, de libertad de religión, de libertad de etnicidad, de libertad de género, de libertad de patrimonio y de libertad de orientación sexual.

Los liberales perseguimos la igualdad de derechos de todos los ciudadanos, el estado de derecho y la libertad de creencias. Creemos que el desarrollo de cualquier sociedad implica su expansión por medio de la inclusión de la diversidad: cultural, lingüística, religiosa y étnica. La sociedad moderna está basada en la totalidad de culturas de todos los ciudadanos y no sólo una parte de ellas.

## **3. Economía**

El fundamento de los individuos para tomar sus propias decisiones en la esfera económica es el libre mercado. Como liberales, nosotros no vemos un rol significativo del gobierno en todos los asuntos referidos a la vida económica del individuo, dado que éste tiene la libertad de desarrollar sus talentos como desee y tiene los derechos de propiedad del fruto de su trabajo.

Los liberales creemos firmemente en el libre mercado de bienes privados. También reconocemos que cuando hablamos de temas ambientales, necesitamos aceptar que la acción colectiva es necesaria a fin de comprometernos con metas que sean factibles en hacer la diferencia, ya sea en la posición del consumidor o del productor. Las soluciones deberían estar idealmente basadas en los mecanismos del mercado y los derechos de propiedad. La tecnología moderna y la empresa privada necesitan ser vistas como el mejor medio para crear un mejor medio ambiente, en lugar de ser

vistos como obstáculos hacia este.

#### **4. El Estado**

Para los liberales, el Estado es el garante de los derechos y libertades de los ciudadanos y de la seguridad de la sociedad, sin definir sus objetivos y actividades, sino sólo siguiéndolas. Estas garantías sólo pueden ser alcanzadas en un estado democrático con estructuras transparentes.

Creemos que los individuos tienen todos los derechos sobre su cuerpo, su mente y el fruto de su trabajo. Por lo tanto, favorecemos un rol limitado del Estado, siendo sus principales funciones: la defensa del estado de derecho, la ley de contratos y derechos de propiedad en particular, crear iguales oportunidades para todos y garantizar el respeto a los derechos humanos.

La democracia es una fuerza impulsora de reformas continuas y una forma instrumental de garantizar una sociedad libre, mientras que impone al individuo la responsabilidad de respetar las opiniones y derechos de otros dentro de su comunidad. Una sociedad liberal moderna basada en la libertad y la razón sólo puede ser mantenida a través de un gobierno democrático, ya que es la democracia la que puede garantizar los derechos humanos y civiles fundamentales de los individuos.

La democracia es el sistema político, que en la mayor medida posible es capaz de respetar las libertades personales y da las mejores condiciones para los individuos para desarrollar plenamente su personalidad y hacer realidad sus esperanzas y satisfacer sus necesidades. Sólo mediante la integración de liberalismo y la democracia pueden desarrollarse plenamente ambos sistemas.

Una condición esencial para una sociedad liberal democrática es la estricta separación de poderes entre el ejecutivo, el legislativo y el judicial. Los tres poderes deben someterse a escrutinio público y deben dar cuenta de todas sus acciones a través de procedimientos claros y transparentes y el acceso libre y fácil a la información.

## 5. Orden Internacional

Una sociedad civil global conformada por individuos asociados libremente, dedicados a los derechos humanos y a la libertad individual, es la herramienta más poderosa para superar las fuerzas de la coacción, del fundamentalismo y del totalitarismo. Como liberales, por lo tanto, hacemos hincapié en la importancia de la cooperación internacional para promover y asegurar la universalidad de los derechos humanos, que se extiende a través de fronteras y continentes.

Reconocemos que los individuos involucrados en el comercio internacional y el intercambio social tienen un gran interés en la paz y la estabilidad de nuestro mundo. Ellos pueden servir como un freno efectivo para la guerra y el conflicto. Por lo tanto, rechazamos firmemente el proteccionismo y el nacionalismo; damos la bienvenida a la globalización y apoyamos el intercambio libre y sin censura de las ideas, así como la oportunidad de que la gente viaje.

Enfrentando la necesidad de prevenir conflictos y resolver los problemas globales, llamamos a una intensa colaboración que vaya más allá de la mera búsqueda de los estrechos intereses estatales. Esta colaboración puede ser promovida a través de una mayor transparencia y democracia dentro las organizaciones internacionales, mencionando particularmente a la Organización de las Naciones Unidas.